### Calendrier des messes

Compte tenu de la situation sanitaire, le présent calendrier est susceptible de subir des modifications ultérieures...

Dimanche 6 décembre 2020 2° dimanche de l'Avent

11 h 00 : messe à Saint Éloi
 Louis CAUDE ;
 Yves et Bernard VATIN & la famille VATIN RISBOURG

Dimanche 13 décembre 2020 3° dimanche de l'Avent

• 11 h 00 : messe à *Saint Éloi* Louis CAUDE ; Famille EVRARD BRASSET

Dimanche 20 décembre 2020 4º dimanche de l'Avent

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi Sœur Catherine WECHTA

#### Jeudi 24 décembre 2020 \* VEILLE DE NOËL

18 h 30 : messe à Saint Éloi20 h 30 : messe à Saint Éloi

#### Vendredi 25 décembre 2020 SOLENNITÉ DE LA NATIVITÉ DU SEIGNEUR

#### Dimanche 27 décembre 2020 FÊTE DE LA SAINTE FAMILLE

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi



### Dimanche 3 janvier 2021 ÉPIPHANIE DU SEIGNEUR

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi



# Si vous souhaitez que vos intentions de messe apparaissent ici, merci de les déposer à la *Maison paroissiale* avant le **samedi 26 décembre 2020**.



Chaque mercredi pendant le confinement, à 14 h 30, en "visioconférence": réunion de l'équipe de conduite pastorale ("équipe d'animation").

#### RENSEIGNEMENTS PRATIQUES

- Pour le **Baptême** des petits enfants (âgés de moins de 2 ans), prenez contact avec la paroisse **au moins 2 mois** avant la date que vous envisagez.
- Vous souhaitez célébrer votre mariage à l'église: présentez-vous à une permanence un an au moins à l'avance.
   Ne retenez jamais la date (pour la salle ou autre) sans vous assurer que c'est possible pour le célébrant.

#### HORAIRE DES MESSES EN SEMAINE

Tous les jours à 9 heures à la *Maison paroissiale* (sauf lundi et absence du prêtre).

### Confessions

Tous les jours en semaine, après la messe de 9 heures ou sur rendez-vous.

### **PERMANENCES**

à la Maison paroissiale mardi, de 17 h à 18 h 30; vendredi, de 17 h à 18 h 30; samedi. de 10 h à 11 h 30.

#### **Paroisse**

Saint-Quentin Vallée d'Isle 73, rue de la Raffinerie 02100 SAINT-QUENTIN © 03 23 68 33 89

paroisse.sqvi@orange.fr

### Imprimé par nos soins

Ne pas jeter sur la voie publique





# Le Petit Orfèvre



### Journal de la paroisse Saint-Quentin Vallée d'Isle

SAINT-QUENTIN: Faubourg d'Isle & quartier de Neuville; GAUCHY, GRUGIES, HARLY, HOMBLIÈRES, MARCY, MESNIL SAINT-LAURENT, NEUVILLE SAINT-ĀMAND



9e année • n° 92

### **DÉCEMBRE 2020**

### Fêtes... "au mieux" !

nutile de rappeler toutes les restrictions qui nous sont imposées en raison de la crise sanitaire ambiante.: nous ne les connaissons que trop! Du coup, se pose la question de savoir comment célébrer les fêtes de fin d'année dans les meilleures conditions possibles...

Il semble que Marie suggère une solution lors des célèbres "Noces de Cana", quand elle donne cette recommandation au personnel de service : « Faites tout ce qu'il vous dira » (Jn 2, 5). On peut adapter cette consigne en disant : « Faites tout ce que vous pourrez » , pourvu que vous puissiez partager ensemble une même joie et une même espérance.

La célébration de Noël cette année se trouve placée sous le signe de



cette espérance que l'apôtre Paul décrit ainsi dans la lettre aux Romains : « L'espérance ne déçoit pas, puisque l'amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint qui nous a été donné » (Rm 5, 5). Que cette espérance même nous habite en ces jours difficiles! Et, malgré tout, « Joyeux Noël » à tous et à chacun(e) d'entre nous! Étienne KERJEAN Curé de la paroisse

### **Nos deuils**

Nous portons dans notre prière toutes les personnes décédées au cours de ce mois, ainsi que leurs familles, que nous assurons de toute notre sympathie.

Cécile CZAPLICKI	92 ans	4 novembre
Albert SUEUR	74 ans	13 novembre
Ginette CARPENTIER	90 ans	13 novembre
Marc MAMERT	84 ans	14 novembre
Rose MARES	92 ans	16 novembre
Michèle LAGRANGE	67 ans	16 novembre
Agnès TARGET	68 ans	17 novembre
Xavier CRAPART	56 ans	17 novembre
Jean-Claude ROBERT	76 ans	20 novembre
Hélène BEAUJEUN	88 ans	24 novembre
Jean-Marc VÉLON	62 ans	25 novembre
Jean-Claude TALON	76 ans	25 novembre
Francis BEAUVAIS	86 ans	25 novembre
Sylvie HAVRET	73 ans	26 novembre
Bernard CUREAU	77 ans	27 novembre
Louis CAUDE	95 ans	27 novembre

### Vie de l'Église

### Du 13 au 16 décembre 2020 : Semaine de la Paix Vendredi 1<sup>er</sup> janvier 2021 : Journée mondiale de la Paix

ans son message pour la Journée mondiale de la Paix, le 1<sup>er</sup> janvier 2020, le pape François affirmait que « Pespérance est la vertu qui nous met en chemin, qui nous donne des ailes pour aller de l'avant, même quand les obstacles semblent insurmontables ».

La période de pandémie que nous vivons depuis plusieurs mois et qui se poursuit sans pouvoir en deviner le terme, fait particulièrement résonner en nous cette affirmation papale.

De l'espoir, il en faut quand les informations nous donnent en continu des nouvelles catastrophiques, nous montrent des guerres, des atteintes graves et durables à notre planète et surtout aux mil-

lions d'hommes, de femmes et d'enfants qui sont obligés de migrer pour survivre ailleurs dans des conditions aléatoires et indignes. Où est la paix dans le monde ?

De l'espoir, il en faut chaque jour quand au moins huit millions de personnes dans notre pays sont dans l'incertitude du lendemain pour se nourrir, se loger. Où est la paix intérieure, la paix sociale ?

Plus que de l'espoir auquel on a recours quand on en a besoin, l'espérance nous est proposée par le pape François comme pouvoir permanent d'avancer, de nous mettre en chemin pour la paix qui est « un bien precieux, objet de notre espérance auquel aspire toute l'humanité... Le désir de paix est profondément inscrit dans le cœur de l'homme et nous ne devons nous résigner à rien de moins que cela... La paix, en effet, trouve sa source au plus profond du cœur humain. »

« Il s'agit avant tout de croire en la possibilité de la paix, de <mark>croire que l'autre a le même besoin de paix</mark> que nous. En cela, l'amour de Dieu pour chacun d'entre nous peut nous inspirer, un amour libérateur, sans limite, eratuit, inlassable, »

« Toute situation de menace alimente le manque de confiance et le repli sur soi. Le manque de confiance et la peur renforcent la fragilité des rapports et le risque de violence, dans un cercle vicieux qui ne conduira jamais à une relation de paix... La peur est souvent source de conflit. Il est donc important d'aller audelà de nos craintes humaines, en nous recon-



naissant comme des enfants dans le besoin devant celui qui nous aime et qui nous attend.»

«Il s'agit d'abandonner le désir de dominer les autres et d'apprendre à se regarder réciproquement comme des personnes, comme des enfants de Dieu, comme des frères. L'autre ne doit jamais être enfermé dans ce qu'il a pu dire ou faire, mais il doit être considéré selon la promesse qu'il porte en lui. C'est seulement en choisissant la voie du respect qu'on pourra rompre la spirale de la vengeance et entreprendre le chemin de l'espérance.»

« Le monde n'a pas besoin de paroles creuses, mais de témoins convaincus, d'artisans de

paix ouverts au dialogue sans exclusions ni manipulations. En effet, on ne peut parvenir vraiment à la paix que lorsqu'il y a un dialogue convaincu d'hommes et de femmes qui cherchent la vérité au-delà des idéologies et des opinions diverses. La paix est un édifice « sans cesse à construire », un chemin que nous faisons ensemble, en cherchant toujours le bien commun et en nous engageant à maintenir la parole donnée et à respecter le droit. Dans l'écoute réciproque, la connaissance et l'estime de l'autre peuvent se développer jusqu'à reconnaître, dans l'ennemi, le visage d'un frère. »

Ainsi sommes-nous invités à ne pas oublier que nous sommes tous des acteurs, des constructeurs de paix. À cet égard, le pape François rappelle que : « la mémoire est l'horizon de l'espérance: bien des fois, dans l'obscurité des guerres et des conflits, même le rappel d'un petit geste de solidarité reçu peut inspirer des choix courageux et même héroïques, peut susciter de nouvelles évergies et rallumer une nouvelle espérance chez les individus et dans les communautés. »

« Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu » (Mt 5, 9).

Jean-Marie DELACROIX

# Image extraite du *Journal de la Paix* – hors série de Noël 2020 – édité par Pax Christi, mouvement catholique international pour la paix.

### Vie chrétienne

# Noël et les jours qui suivent...

haque année, quand novembre s'écoule, nos pensées sont tournées vers Noël, aidés en cela, avouons-le, par le battage publicitaire et médiatique. Et cette année 2020, avec les microbes qui empoisonnent nos vies, la magie du 25 décembre est encore plus vive, en raison des incertitudes sanitaires. Allons-nous pouvoir célébrer comme d'habitude la Naissance du Christ? – telle est la question.

Afin de prendre un peu de recul sur tout cela, évoquons plutôt ce qui suit Noël, les 26, 27 et 28 décembre... Lors de ces trois jours, l'Église commémore saint Étienne premier martyr (le 26), saint Jean l'Évangéliste (le 27) et les saints Innocents (le 28). Ces trois fêtes ont un lien avec la Nativité. On nommait Dies natalis le jour de la mort des martyrs et des saints et, d'une certaine manière. Étienne est le premier des "nouveaux nés" à la suite du Christ. En saint Jean, nous rappelons l'auteur du quatrième Évangile, en particulier son Prologue proclamé le jour de Noël : « le Verbe s'est fait chair. » Enfin vient le martyre des saints Innocents, martyrs muets dont l'oraison d'ouverture dit qu'ils sont témoins du Christ « non pas par la parole mais par leur seule mort ».

N'aurions-nous pas ainsi, sur cette courte période, un résumé de notre vie terrestre ?

- Étienne, premier des "nouveaux nés";
- Jean, qui annonce que le Verbe est chair, notre condition d'homme ;
- Les innocents, martyrs en Christ, dans la mort.

Dans les conditions que nous vivons, et du mieux que nous pouvons, souhaitonsnous un très joyeux Noël!

Jean-Louis TROCMÉ

### Vie en Église

## Que deviennent les catéchumènes ?

ouvenez-vous : ils devaient être baptisés à la Vigile Pascale 2020... Mais la veille de la célébration des "scrutins", le confinement est annoncé.

Ils ont fait le choix de poursuivre le chemin et d'attendre Pâques 2021 pour recevoir le sacrement du Baptême et l'Eucharistie. Nous avions prévu de continuer avec des rencontres de groupe et l'accompagnement personnel et avec un parcours qui les conduisait vers la Confirmation.

En septembre et en octobre, nous nous sommes retrouvés avec joie pour redémarrer ce nouveau chemin...

Mais, voilà de nouveau le confinement...
Pas facile, ce chemin où l'on ne peut
plus se rencontrer comme on l'espérait; heureusement, il y a le téléphone et les nouveaux movens de communication.

Les catéchumènes forment une famille et ils se soutiennent entre eux, mais parfois certains semblent s'éloigner alors il faut tendre la main, soutenir, aider, garder le lien, accompagner....

Par la prière, nous pouvons tous les accompagner en espérant les revoir bientôt parmi nous. Geneviève WLODARCZYK

### Pour sourire un peu...

## "Protocole" pour la Crèche en 2020

Au beau milieu des restrictions ambiantes, certains se sont interrogés : quelles seraient les dispositions retenues pour la Crèche cette année ? Voici quelques possibilités... que nous écarterons volontiers.

- ① Un maximum de 4 bergers seront autorisés dans la crèche. Tous devront porter le masque et respecter la distanciation physique.
- ② Joseph, Marie et l'Enfant Jésus pourront rester ensemble, vu qu'ils font partie d'une même "bulle" familia-
- ③ L'âne et le bœuf devront détenir un certificat de non-contamination. délivré par l'AFSCA.
- ④ Les Rois Mages seront tenus à une quarantaine de 15 jours, qu'ils disposent ou non d'un test Covid négatif, vu qu'ils viennent de l'extérieur de l'espace Schengen
- ⑤ La paille, la mousse, les branches de sapin et autres décorations seront désinfectés à l'alcool.
- ⑥ L'ange survolant la crèche ne sera pas autorisé, en raison de l'effet aérosol produit par le battement de ses ailes.
- ② Le chœur sera restreint à un seul participant, en raison du risque de contamination.
- ® Aucun berger ne sera âgé de 65 ans ou plus, caté gorie "à risque".
- Tous les participants non essentiels (romains, pêcheurs, ...) sont interdits.
- Pilate expliquera à tous les participants autorisés comment se laver les mains.